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Escándalo en el Colegio José Agustín Gómez

Escolares protestan
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PDI desbarató banda
criminal dedicada al
tráfico de drogas
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Carabineros detuvo
a dos sujetos que
robaron en vivienda
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DROGAS.- Detectives de la Brigada Antinarcóticos y contra el Crimen
Organizado (Brianco) de la Policía de Investigaciones (PDI) de Los An-
des, logró desbaratar una banda criminal que se dedicaba al tráfico de
drogas en la comuna de Llay Llay. Efectivos policiales, tras diversas dili-
gencias investigativas, pudieron establecer que esta organización crimi-
nal se abastecía de cocaína base en la región Metropolitana, la que pos-
teriormente era vendida en la comuna del viento y en San Felipe. El subpre-
fecto Mauricio Fuentes Lagos, jefe de la Brianco de la PDI, señaló que
se logró la detención de tres delincuentes, dos de ellos con antecedentes
penales. La investigación se inició hace un par de meses y se realiza de
manera mancomunada con la Fiscalía Local de Los Andes», indicó.
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Jerson Mariano Arias

Las tablitas municipales

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Erick Pollhamer, el poeta
de la felicidad

Con el mayor res-
peto y hasta con cari-
ño, hecho mano al
coraje de que pueda
yo disponer para es-
cribir sobre este tema.
Es un comentario na-
cido de una observa-
ción que conlleva una
crítica, en el buen
sentido de esa pala-
bra. Es una crítica que
podría conducir a una
mejora en la acción.

Año tras año, la I.
Municipalidad de San
Felipe distingue en di-
versas categorías a
sus ciudadanos. Los
destacados son cita-
dos a una sesión pú-
blica para hacerles
entrega de un galar-
dón que consiste en
un trozo de madera,
pulida y trabajada,
con el escudo de la
ciudad y una leyenda
que se refiere al ciu-
dadano elegido. Con
el tiempo esos galar-
dones están casi en
cada una de las casas
de la ciudad, todas
iguales, salvo en la
leyenda. La intención
de la I. Municipalidad
es claramente buena;
sin embargo, ya es
hora de mejorar el
procedimiento, por-
que un trofeo pierde
valor cuando se hace
común y corriente;
cuando se premia del
mismo modo a un co-
merciante de larga
data que a un científi-
co prestigiado. Ambos
lo merecen, no lo
dudo, pero sus trayec-
torias y aportes son
muy diferentes. Estos

detalles pasan -por lo
visto- inadvertidos
para las autoridades
municipales. ¡Hay tan-
to qué hacer!

Tal vez fuera me-
jor que la I. Municipa-
lidad se tome un tiem-
po razonable e impri-
ma un bien diseñado
diploma que señale
las bondades del pre-
miado y que éste pue-
da enmarcar
convenientemente y
lucir en su casa, ofici-
na o agregarlo en al-
guna carpeta curricu-
lar. Con la tablita usa-
da hasta la fecha no
se puede sino colgar-
la de un clavo en la
pared de una sala y
quien desee conocer
la causa de la distin-
ción deba acercarse y
descifrar la escritura
que la acompaña,
cosa que muy pocos
se interesan por ha-
cer. Esta ‘corona de
laureles’ pasa enton-
ces a ser un objeto
decorativo sin mayor
interés para los cerca-
nos al titular del pre-
mio y permanecerá
allí recibiendo el pol-
vo de cada día y sin
distinguir verdadera-
mente al ciudadano
destacado, dejando
de consistir en un ob-
jeto especial, celebra-
do por los amigos y
envidiado por los
otros.

A la tablilla munici-
pal le falta la certifica-
ción. No es fácil tras-
ladarla para mostrar-
la. Al menos un certi-
ficado adjunto firmado

y timbrado le otorga-
ría mayor realce al
premio. La decisión
depende de quienes
ocupan hoy los sillo-
nes del Concejo. Ha-
cer más que esta nota
no está en mis atribu-
ciones, cosa que co-
rresponde natural-
mente a un ciudadano
común y corriente.

Quienes deciden y
organizan deben
practicar la muy cono-
cida palabra empatía
y ponerse un rato en
los zapatos de ese
ciudadano destacado
que nunca en su vida
logró una distinción, ni
la esperó y -de pron-
to- es señalado con
especial acento. Su
ánimo -supongo-
debe cambiar, ale-
grarse y llenarse de
optimismo. En conse-
cuencia, viste el me-
jor terno para asistir a
la ceremonia, muy po-
siblemente asiste
acompañado por su
familia y amigos más
cercanos, sube la es-
calinata hasta un es-
trado que nunca ha
pisado y se retira lue-
go de los aplausos,
saliendo de allí junto
a los suyos para cele-
brar juntos de algún
modo.

Entonces, no es
un juego, no es un
acto sin consecuen-
cias, es todo un gran
suceso que, insisto,
debe certificarse al
menos, siendo la me-
jor solución la impre-
sión de los diplomas
correspondientes.

A los 68 años de
edad murió el cono-
cido poeta Erick Po-
llhamer, sobrino de
Sergio ‘Sapito’ Li-
vingstone. Era un re-
conocido fanático del
fútbol, deporte que
jugó y del que ade-
más escribió, basado
en sus conocimien-
tos del Psicoanálisis.
Estudió su educa-
ción básica y media
en The Grange
School (La Reina) y
luego se tituló como
profesor de Castella-
no en la Universidad
Católica. También
hizo un posgrado en
educación en la Uni-
versidad de Miami
(Estados Unidos).
Fue presidente de
Unión de Poetas de
Chile y ministro de la
Felicidad del movi-
miento Por un Chile
Participativo y Feliz.

Lo entrevisté en
Santiago, hace un
tiempo atrás, cuando
dio una charla sobre
comunicación y lite-
ratura, esto en el
contexto de Activida-
des Curriculares de
Libre Elección
(ACLE), programa
inserto en Educación
en los años 80 para
los jóvenes, entrevis-
ta para Radio Ma-
nukena de Isla de
Pascua (hoy Rapa
Nui).

Dictó cursos de li-
teratura en diversas
universidades y fue
motivador de diver-
sos talleres. Participó
como panelista o

creativo en diversos
programas de televi-
sión (Teatro terapia, Lo
mejor del Mundial,
¿Cuánto vale el
show?, Sin Dios ni late,
Síganme los buenos).
Estuvo muy interesado
en técnicas de respira-
ción y considera a
Prem Rawat como uno
de sus maestros.

Contó con cuatro
grandes reconocimien-
tos a lo largo de su tra-
yectoria: Premio Pablo
Neruda 1993 (Funda-
ción Pablo Neruda),
Premio Don Balón
1993, Premio Fray Luis
de León 2002 (Espa-
ña) y el Premio Muni-
cipal de Literatura de
Santiago 2008.

En el último año,
estaba presentando
distintas complicacio-
nes de salud. En mayo
de 2022 sufrió un ac-
cidente cerebrovascu-
lar (ACV) que lo dejó
con parálisis del lado
derecho de su cara y
brazo. Aún se desco-
nocen las causas de
su fallecimiento.

Consideraba el
pensamiento antiguo
de filósofos, para ini-

ciar su conversación:
«El hombre aspira al
supremo bien. Y el su-
premo bien es la felici-
dad» (Tomás de Aqui-
no). Su Objetivo era
que descubriéramos
en nuestro universo in-
terior, así como en el
mundo exterior nuevos
enfoques y miradas
acerca del ámbito de
este tan bullado y po-
lémico y hasta mano-
seado tópico eterno de
la felicidad.  Aprender
a distinguir entre eufo-
ria y felicidad. Desarro-
llar mayores niveles de
aplomo y templanza,
revisar frases motiva-
cionales de autores
célebres, mejorar habi-
lidades para un mayor
disfrutar del ocio fértil
como del negocio
próspero necesario
creativo, analizar
nuestras anticipacio-
nes imaginarias,
aprender a ver no sólo
la gota en el océano
sino al océano en la
gota y practicar ejerci-
cios que favorecen un
mayor bienestar, au-
mentando el lenguaje
de los sentimientos y
de la felicidad.

Erick Pollhamer murió a los 68 años de edad.
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Realizan simulacro de incendio en la Escuela Carmela Carvajal
• Trabajo estuvo coordinado con
Bomberos y Carabineros.-

Durante la maña-
na del viernes, la co-
munidad educativa
de la Escuela Carme-
la Carvajal de Prat,
del sector de Curimón
en San Felipe, desa-
rrolló un simulacro de
incendio para estar
preparados, ni Dios
quiera, ante la even-
tualidad de un sinies-
tro.

El trabajo que se

llevó a cabo estuvo
coordinado con Bom-
beros y Carabineros
del mismo sector de
nuestra ciudad. La
Directora del estable-
cimiento, Cecilia
Cornejo, destacó la
buena respuesta de la
comunidad de la es-
cuela.

«En el marco del
plan de seguridad in-
tegral de nuestro es-
tablecimiento educa-
cional, hay un plan
de trabajo que consi-
dera la realización de
varios simulacros;
dentro de esos simu-
lacros, sismos, incen-
dios, emanación de
gas, hicimos un simu-
lacro para abordar
la emergencia de in-
cendio», señaló la do-
cente.

En este contexto,
Cornejo detalló que
«nos programamos
con la compañía de
Bomberos y Carabi-
neros de Curimón, se
llevó a cabo esta ac-
tividad y tuvimos la
asistencia de la pre-

vencionista de ries-
gos del DAEM. Esto
nos permite visuali-
zar y hacer un diag-
nóstico de cuáles son
las necesidades ur-
gentes que hay que
abordar para enfren-
tar una situación así
de la mejor manera,
y trabajar con los ni-
ños sobre el autocui-
dado y cuidado mu-
tuo».

Respecto del re-
sultado en sí de este
simulacro, la Directo-
ra de la Escuela Car-
mela Carvajal indicó
que «tuvimos un tra-
bajo muy coordinado
y planificado y resul-
tó un buen diagnósti-
co, los niños tienen
una cultura de auto-
cuidado y de cuidado
mutuo, todo muy
bien, Carabineros y
Bomberos se presen-
taron puntuales, ade-
más, después hicie-
ron un trabajo en es-
pecífico con los niños,
todo se dio de muy
buena forma».

Un punto impor-
tante dentro de este
simulacro fue la co-
municación con los
padres y madres,
esto, considerando
que, ante la eventua-
lidad de una emer-
gencia real, puedan
existir los mejores ca-
nales de comunica-
ción.

«Todo está dentro
del plan de trabajo,
dentro de las funcio-
nes del colegio está
comunicación directa
con el exterior, con
los apoderados y
atender de manera
expedita. Las vías de
evacuación son expe-
ditas, el tiempo de
evacuación fue ré-
cord», manifestó.

Asimismo, y den-
tro de las cosas a me-
jorar, la Directora
dijo que «visualiza-
mos algunas cosas
que entorpecen el in-
greso de los Bombe-
ros y lo tenemos a la
vista, el jueves vamos
a tener una reunión

de evaluación con el
Comité de Seguridad
de la escuela».

Por ejemplo, una
de las dificultades que
pudieron presenciar,
fue lo estrecha de la
calle para lo que es el
trabajo de Bomberos.
En este sentido, Ceci-
lia Cornejo comentó
que «es una calle bas-
tante estrecha, pero
con la coordinación y
el apoyo de Carabi-
neros fue muy expe-
dito, detuvieron el
tránsito para que
solo transitara Bom-
beros y no hubiera
problemas. En el co-
mité de seguridad de
la escuela, está un re-
presentante de bom-
beros y el suboficial
mayor Juan Herrera
de Carabineros de
Curimón, ellos son
parte de esto tam-
bién».

El simulacro se
llevó a cabo sin nin-
gún problema ni tam-
poco alteración a ter-
ceros.

Bomberos y Carabineros concurrieron a este simulacro de incendio en la
Escuela Carmela Carvajal.

Los estudiantes sacaron nota 7 en el simulacro.
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EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, por resolución de fecha 3 de Mayo del
año 2023, en los autos Rol V-69-2023, caratula-
da VERGARA/, sobre declaración de Interdicción
por causa de demencia y designación de cura-
dor de MISAEL ANTONIO VERGARA ALVAREZ,
run 5.442.667-4, cítese al presunto interdicto y
vengan las partes a audiencia de interdicción y
parientes, el día 08 de junio de 2023, a las 10:00
horas, la cual se llevará a cabo a través de la
plataforma Zoom, debiendo las partes ingresar
con la siguiente ID: 978 1817 1229.
                                                                      25/3

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

SE NECESITA ATE PARA SERVICIO
DE EVALUACIONES A ESTUDIANTES
Para mayor información solicitar bases a correo:
sanjoselosandes@gmail.com, plazo para solici-
tar bases,  hasta el  30 de mayo de 2023.

REMATE

Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe, Moli-
na 2, a través de videoconferencia, se remata-
rá, próximo 14 de junio, 11:00 horas, propiedad
ubicada en Bucalemu, Comuna y Provincia San
Felipe, denominado Honorato Norte, a nombre
de Alicia del Carmen León Brito, inscrita fs.1829
Nº 1969 Registro Propiedad Conservador Bie-
nes Raíces San Felipe, año 2014. Mínimo para
subasta: $231.000.000.-, que se pagará al con-
tado, dentro quinto día hábil contado desde fe-
cha subasta. Interesados en participar en la su-
basta deberán efectuar el deposito de la cau-
ción en la cuenta corriente del Tribunal, confor-
me al porcentaje fijado en las bases  de remate
de fecha 03 de abril de 2019, mediante deposi-
to judicial en el Banco Estado en la cuenta co-
rriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las
14 horas del día anterior a la fecha del remate y
deberá acompañar, hasta las 14 horas del día
anterior al remate, por medio de un escrito in-
gresado por vía de Oficina Judicial Virtual y ade-
más enviarlo al correo electrónico
jl1_sanfelipe@pjud.cl: 1. Comprobante que
acredite haber rendido la garantía correspon-
diente. 2. Su intención de participar como pos-
tor en el remate, indicando rol de la causa, indi-
vidualización y fijar un correo electrónico y un
teléfono celular para coordinar participación en
la subasta y recibir link con la invitación respec-
tiva. La subasta se realizará por videoconferen-
cia por plataforma zoom, por lo que el partici-
pante deberá contar con dispositivo móvil, con
cámara, micrófono y audio del mismo equipo y
conexión a internet. Todo interesado en partici-
par de la subasta como postor, deberá tener
Clave única del Estado para la eventual suscrip-
ción del acta de remate. Todo participante de-
berá cumplir las exigencias indicadas en la re-
solución de fecha remate 03 de Abril de 2019,
folio 151, y modificada con fecha 27 de mayo
de 2022, folio 487, resolución de fecha 03 de
febrero de 2023, folio 518, resolución de fecha
08 de marzo de 2023, folio 526 y resolución de
fecha 09 de mayo de 2023, folio 533 que la mo-
difican y complementan. Demás bases y ante-
cedentes autos Rol 1735-2015, caratulados
«FRUTEXPORT con LEON».                        29/4

LA SECRETARIA

Ante Primer Juzgado Civil de San Felipe, autos
Rol C-337-2020, nombramiento Partidor, cara-
tulados “Cadiz con Cadiz”, compareció SEGUN-
DO OCTAVIO CADIZ GONZALEZ, señalando
que junto a JOSE AGUSTIN CADIZ GONZA-
LEZ, agricultor, JUANA VICTORIA CADIZ GON-
ZALEZ, dueña de casa, JUAN DE DIOS CA-
DIZ GONZALEZ, agricultor, JOSE SALVADOR
CADIZ GONZALEZ, agricultor, CLORINDA DEL
CARMEN CADIZ GONZALEZ, dueña de casa,
CLEMENTINA ROSA HERRERA CADIZ, due-
ña de casa, AURELIA ROSA CADIZ CORDE-
RO, dueña de casa, LUIS FRANCISCO CADIZ
CORDERO, agricultor, SIXTO SEGUNDINO
CADIZ CORDERO, agricultor, ANGELA MAR-
GARITA DEL CARMEN CADIZ ARMIJO, due-
ña de casa, ARTEMIO GABRIEL CADIZ ARMI-
JO, trabajador, VIRGINIA DEL CARMEN CA-
DIZ ARMIJO, dueña de casa, FRANCISCO CI-
RIACO CADIZ ARMIJO, trabajador, IGNACIO
ISAIAS CADIZ ARMIJO, dueña de casa, LAU-
RA LUISA CADIZ ARMIJO, trabajador, LUIS
HERMENEJILDO CADIZ ARMIJO, dueña de
casa, MARIA ELENA CADIZ ARMIJO, trabaja-
dor, ROSA LUZ NELLY CADIZ ARMIJO, dueña
de casa, ARMANDO BARRERA CADIZ, traba-
jador, GRISELDA ROSA CADIZ ARMIJO, due-
ña de casa, ISIDRO BARRERA CADIZ, traba-
jador, JULIO ENRIQUE BARRERA CADIZ, tra-
bajador, JUAN EMILIO BARRERA CADIZ, due-
ña de casa, SONIA GLADYS BARRERA CA-
DIZ, trabajador, DOMINGO DEL CARMEN CA-
DIZ URIBE, trabajador, JUAN BERNARDO
CADIZ URIBE, dueña de casa, JOSE SERA-
FIN CADIZ URIBE, trabajador, MARIA ELENA
CADIZ URIBE, dueña de casa, ADRIANA DE
LAS MERCEDES CADIZ CORTES, trabajador,
VIVIANA MONICA CADIZ CORTES, trabajador,
GLORIA JULIA CADIZ CORTES, trabajador,
JOSE LUIS CADIZ CORTES, trabajador, LUIS
FERNANDO CADIZ CORTES, trabajador, MA-
NUEL RAUL CADIZ CORTES, trabajador, to-
dos domiciliados en diferentes ciudades de este
país y por consiguiente con domicilios de difícil
determinación tienen la calidad de herederos
de don JOSE SEGUNDO CADIZ GONZALEZ,
mecánico, Rut N° 4.783.352-3, según posesión
efectiva de herencia otorgada por el Servicio
de Registro Civil e Identificación, por Resolu-
ción Exenta N° 8941, de 11 de octubre de 2013.
Que en tal calidad son comuneros en los inmue-
bles ubicados en la comuna de San Felipe, sec-
tor Curimon, camino San Rafael sin número, se-
gún consta de inscripción de fojas 390 vta Nº
420 del registro de propiedad del año 2014 del
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe.
Que es su intención no permanecer en la iindi-
vision por lo que procede el nombramiento de
un árbitro que efectúe la partición de la comu-
nidad antes indicada. En el petitorio solicita ci-
tar a las partes a una audiencia, señalándose
día y hora al efecto, a fin de acordar el nombra-
miento de arbitro Partidor que solicita, o a falta
de acuerdo, se proceda a nombrarlo US. En el
primer otrosi, acompaña documentos; en el se-
gundo otrosi, se solicita notificación por avisos
y en el tercer otrosi, se acredita patrocinio y
mandato. Tribunal por resolución de 5 febrero
2020, decreta: A Lo principal: Vengan las par-
tes a comparendo el 5° día después de la noti-
ficación, a las 10,00 hrs. Primer Otrosi: Por
acompañados documentos; Segundo Otrosi:
Notifíquese por avisos: Tercer Otrosi: Téngase
presente.- Parte demandante solicita nuevo día
y hora para audiencia.- Tribunal por resolución
de 26 abril 2023 y 4 mayo 2023, decreta: Ven-
gan las partes a comparendo para el miérco-
les 28 de junio 2023, a las 11 horas. Notifí-
quese por avisos.-El Secretario.-

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

REMATE: JUZGADO DE LETRAS DE SAN FE-
LIPE, PEDRO MOLINA Nº2, SAN FELIPE, RE-
MATARÁ EL DÍA 14 DE JUNIO DE 2023; A LAS
11:05 HORAS, INMUEBLE UBICADO EN CA-
LLE GENERAL JOSÉ BERNALES RAMÍREZ
N°2839, QUE CORRESPONDE AL LOTE 16 DE
LA MANZANA «A» DEL CONJUNTO HABITA-
CIONAL «TERRANOBLE» I ETAPA, DE LA CIU-
DAD Y COMUNA DE SAN FELIPE, INSCRITO A
FOJAS 1904 N°1814 DEL REGISTRO DE PRO-
PIEDAD DEL AÑO 2016 DEL CONSERVADOR
DE BIENES RAÍCES DE SAN FELIPE. REMA-
TE SERÁ REALIZADO POR VIDEOCONFE-
RENCIA MEDIANTE LA PLATAFORMA ZOOM,
SIENDO DE CARGA DE LOS INTERESADOS
CONTAR CON TODOS LOS ELEMENTOS TEC-
NOLÓGICOS Y DE CONEXIÓN NECESARIOS.
ASIMISMO, TODO INTERESADO EN PARTICI-
PAR EN LA SUBASTA COMO POSTOR, DEBE-
RÁ TENER ACTIVA SU CLAVE ÚNICA DEL ES-
TADO, PARA LA EVENTUAL SUSCRIPCIÓN DE
LA CORERSPONDIENTE ACTA DE REMATE.
MÍNIMO PARA LAS POSTURAS EN LA SUMA
DE $62.884.859.-; INTERESADOS DEBERÁN
CONSTITUIR GARANTÌA SUFICIENTE, EQUI-
VALENTE AL 10% DEL MÍNIMO, SÓLO ME-
DIANTE DEPÓSITO JUDICIAL EN EL BANCO
ESTADO EN LA CUENTA CORRIENTE DEL
TRIBUNAL Nº22300045743, HASTA LAS 14:00
HORAS DEL DÍA ANTERIOR A LA FECHA DEL
REMATE. NO SE ACEPTARÁ OTRO MEDIO
PARA CONSTITUIR GARANTÍA. INTERESA-
DOS, HASTA LAS 14:00 HORAS DEL DÍA AN-
TERIOR A LA FECHA DEL REMATE, DEBERÁN
ADEMÁS INGRESAR Y ENVIAR CORRESPON-
DIENTEMENTE UN ESCRITO Y CORREO
ELECTRÓNICO POR OFICINA JUDICIAL VIR-
TUAL Y POR CORREO ELECTRÓNICO A LA
CUENTA JL1_SANFELIPE@PJUD.CL DONDE
SEÑALARAN: A) QUE ACOMPAÑAN COMPRO-
BANTE DE HABER RENDIDO LA GARANTÍA;
B) QUE PARTICIPARÁN EN LA AUDIENCIA DE
REMATE EN CALIDAD DE POSTOR, DEBIEN-
DO INDICAR ROL DE LA CAUSA, SU INDIVI-
DUALIZACIÓN, CORREO ELECTRÓNICO Y
NÚMERO TELEFÓNICO PARA EL CASO QUE
SE REQUIERA CONTACTARLO DURANTE LA
SUBASTA POR PROBLEMAS DE CONEXIÓN,
CON EL FIN DE COORDINAR SU PARTICIPA-
CIÓN EN LA SUBASTA Y RECIBIR EL LINK CON
LA INVITACIÓN RESPECTIVA. EL SUBASTA-
DOR DEBERÁ PROCEDER A LA FIRMA DEL
ACTA DE REMATE DE MANERA INMEDIATA A
LA REALIZACIÓN DE LA SUBASTA, LA QUE
LE SERÁ REMITIDA A SU CORREO ELECTRÓ-
NICO INFORMADO AL TRIBUNAL, DEBIENDO
SER INGRESADA INMEDIATAMENTE A LA
RESPECTIVA CAUSA, POR OFICINA JUDICIAL
VIRTUAL, CON SU CLAVE ÚNICA PARA EFEC-
TOS DE LA FIRMA. EN TODO CASO, ANTES
DE LAS 14:00 HORAS DEL DÍA DE LA AUDIEN-
CIA DE REMATE, BAJO APERCIBIMIENTO DE
QUEDAR SIN EFECTO LA ACTUACIÓN. LA
GARANTÍA PARA AQUELLOS POSTORES QUE
NO SE ADJUDIQUEN EL BIEN SUBASTADO
SERÁ DEVUELTA POR CHEQUE EN EL MÁS
BREVE PLAZO. PRECIO PAGADERO AL CON-
TADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SI-
GUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECE-
DENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AU-
TOS ROL C-889-2019, CARATULADOS «BAN-
CO DE CHILE CON FERNANDEZ».
LA SECRETARÍA.
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EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 19 DE MAYO
DE DOS MIL VEINTITRÉS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-110-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “PATIÑO” SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA MAR-
TES 27 DE JUNIO DE 2023, A LAS 11:00 HO-
RAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA IN-
TERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA FRE-
SIA NORMA ARANDA CONTRERAS Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A DOÑA
KATIA DEL CARMEN PATIÑO ARANDA. AU-
DIENCIA QUE SE LLEVARÁ A CABO MEDIAN-
TE PLATAFORMA ZOOM HTTPS://ZOOM.US/
J/92921365858. Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario.

Farmacia Municipal espera aumentar stock y reducir esperas
• Además, se estudia la viabilidad y
factibilidad para creación de Óptica
Popular.-

En el contexto de
lo que es una ayuda
para el bolsillo de la
comunidad y en el
marco de lo que fue el
reciente aniversario
de la Farmacia Muni-
cipal de San Felipe, el
concejal Basilio
Muena declaró que
aún se sigue mejoran-
do y así poder satisfa-
cer las distintas nece-
sidades que existen
en las personas que
necesitan de medica-
mentos.

El pasado 19 de
mayo, la Farmacia
Municipal cumplió
siete años desde su
creación, la cual hoy
en día la tiene con
más de 7.500 usua-
rios inscritos en sus
filas, los cuales han
podido ver en algunos
casos, hasta un 80%
de ahorro en ciertos
medicamentos. Aho-
ra, el problema es la
desventaja que tiene
este dispositivo mu-
nicipal, al competir
con las grandes cade-

nas farmacéuticas.
Es por eso que el

concejal aclaró que
desde el municipio ya
trabajan en una co-
rrección presupuesta-
ria, que permita a la
Farmacia Municipal
aumentar su stock de
medicamentos, así
como también agili-
zar los tiempos de es-
pera para que las per-
sonas puedan retirar
sus medicamentos en
plazos más cortos.

Otro punto al cual
se refirió Muena, tuvo
que ver con la posible
instalación de una
Óptica Municipal en
la comuna; tema que
se está estudiando y al
cual no se le cierra la
oportunidad de poder
ser realidad, aunque
la temática principal
tiene que ver con se-
guir mejorando el dis-
positivo de salud po-
pular.

En relación a esto,
el concejal Basilio
Muena destacó que
«estamos precisa-
mente conmemoran-
do que el 19 de mayo
del 2016, se inauguró
la Farmacia Munici-
pal, fruto de un tra-
bajo que efectuamos
a través de las comi-
siones de Desarrollo
Comunitario y de Sa-
lud, y ya estos años la
Farmacia Municipal
tiene 7.500 personas
que están inscritas en
este dispositivo. La
idea era precisamen-
te traducir ahorro en
los bolsillos de los
sanfelipeños en cuan-
to a los medicamen-
tos, eso se ha logra-
do, tenemos incluso
un cuadro compara-
tivo que establece que
hay ahorro en algu-
nos casos de hasta el
80% de ciertos medi-
camentos, y ahora lo
que queda por delan-
te es un nuevo desa-
fío, que es precisa-
mente aumentar lo
que es el stock de la
Farmacia Municipal
y reducir lo que son
los tiempos de espera
y de entrega de los
medicamentos a los
usuarios de nuestro
dispositivo.

«Hemos estado
trabajando en ese
sentido, para poder
implementar las me-
joras dentro de la
normativa que tam-
bién nos rige, ya que
lamentablemente por
un tema de stock, fi-
nanciamiento y por
regla de los entes en-
cargados, las farma-
cias municipales o
populares no pueden
ser lo mismo que las
farmacias que son
privadas; los rigen
otros dispositivos,
otra legislación,
otras normativas y

algunas que se cru-
zan, pero eso obvia-
mente dificulta tener
mayor stock, pero
vamos a hacer algu-
nas correcciones res-
pecto a eso y también
reducir los tiempos
de espera.

«Estamos conten-
tos de haber celebra-
do un nuevo aniver-
sario de la Farmacia
Municipal y obvia-
mente como concejal,
muy contento y orgu-
lloso de haber sido el
impulsor en la Far-
macia Municipal acá
en San Felipe, y ob-
viamente eso no fue
algo que se hizo solo,
sino que también el
Concejo Municipal de
la época del periodo
2012-2016 lo apoyó y
votó de manera uná-
nime para la crea-
ción y la implementa-
ción en nuestra co-
muna», sostuvo.

Además, Muena
se refirió a las temáti-
cas en las que ya se
trabaja para seguir
fortaleciendo esta ini-
ciativa. «La idea es
seguir mejorando
eso, hay un presu-
puesto que el munici-
pio transfiere direc-
tamente al funciona-
miento de la Farma-
cia Municipal, aun-
que obviamente hay
que estudiar el tema
de poder aumentar

ese presupuesto,
para poder tener ma-
yores medicamentos,
mayor stock y medi-
camentos que tienen
un alto costo, porque
eso es lo que busca
precisamente la Far-
macia Municipal, po-
der dar algún alivio a
las familias que tie-
nen que gastar im-
portantes sumas de
dinero en gastos mé-
dicos, en atención
propiamente tal de
los medicamentos.
Estamos trabajando
en aumentar presu-
puestariamente para
poder tener mayor
stock, alcanzar y
traer más medica-
mentos, para poder
seguir aliviando el
bolsillo de los sanfe-
lipeños».

Finalmente, expli-
có la posibilidad que
existe de instalar una
Óptica Popular y el
estudio que se debe
realizar. «Ese tema se
ha ido evaluando, es-
tamos a la espera de
los informes que nos
pueda evacuar la Di-
rección de Salud Mu-
nicipal, para ver en
definitiva la viabili-
dad y factibilidad
tanto técnica como
económica de poder
implementarlo, pero
obviamente nosotros
no estamos cerrados
a nada que sea en be-

neficio de la comuni-
dad, hay que ver que
sea técnicamente po-
sible y también desde
el punto de vista fi-
nanciero, porque el
municipio con lo que
es la farmacia, inyec-
ta aproximadamente
70 millones de pesos
para el funciona-
miento de la farma-
cia, porque acá lo que
se busca es que el cos-
to que pagan las per-
sonas en la Farmacia
Municipal sea el cos-
to prácticamente del
mismo medicamento,
el municipio actúa
como intermediario,
no se le aplica un cos-
to mayor para poder
costear el costo de
funcionamiento del
dispositivo, es un
poco esa la idea.

«Crear un nuevo
dispositivo, lo que
vendría siendo una
óptica municipal y
todo lo demás, es
algo que tiene que es-
tudiarse y revisarse
seriamente para ver
si es factible, ver la
demanda de ese uni-
verso de gente que
necesita algún tipo de
lentes ópticos, pero
no estamos cerrados
a ninguna opción que
sea en beneficio de la
comunidad, por el
contrario, estamos
siempre dispuestos»,
cerró.

Junto con aumentar los stocks de medicamentos y reducir los tiempos de
espera, se estudia la viabilidad y factibilidad de crear una Óptica Popular.

Concejal Basilio Muena de San Felipe.
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Joven pareja recicla aguas grises con peces y plantas acuáticas

Daniel Rubilar y su pareja Jessica Vega optaron
por un cambio radical en sus vidas, y no se han
arrepentido.

Las aguas grises llegan a un estanque final des-
de donde es extraída con bomba solar para el
riego.

Hace aproxima-
damente 5 años el
joven emprendedor
de Villa Alemana,
Daniel Rubilar ,
dejó atrás su carre-
ra como ejecutivo de
crédito automotriz,
al igual que su pare-
ja Jessica Vega .
Ambos optaron por
un cambio radical en
sus vidas: compra-
ron un terreno en la
comuna de Putaen-
do, provincia de San
Felipe, y se embar-
caron en una aven-
tura que les ha de-
mandado mucho
trabajo, pero tam-
bién les ha permiti-
do aprender de la
naturaleza y vivir en
armonía con ella.
«Ha sido la mejor
decisión», asegura
Daniel de 35 años.

Con determina-
ción y empeño, co-
menzaron por imple-

mentar un proyecto
agrícola con la incor-
poración de técnicas
sostenibles y respe-
tuosas con el medio
ambiente (en Ins-
tagram se pueden en-
contrar por
epuyen_do). Este en-
foque agroecológico
los llevó hace cinco
meses a concretar
una iniciativa con
apoyo de Indap Val-
paraíso. Se trata de
un innovador siste-
ma de reciclaje de
aguas grises que uti-
liza bío filtros, plan-
tas acuáticas y peces
koy (carpaskoy) para
la purificación del
agua.

Una vez tratada, el
agua se utiliza para el
riego de árboles y
plantas, todo esto en-
marcado en el mode-
lo de agricultura sin-
trópica que consiste
en la creación de

ecosistemas agrícolas
inspirados en los bos-
ques.

HUMEDALES
«El Prodesal nos

orientó para poder
hacer la recupera-
ción de aguas de
manera eficiente a
través de plantas y
peces, lo que se de-
nomina sistema we-
tlands (humedales
que pueden ser na-
turales o diseñados
por el hombre para
el tratamiento de
aguas residuales)
con esto recupera-
mos las aguas de du-
cha, lavadora y la-
vaplatos», comenta
este emprendedor,
usuario del Progra-
ma de Desarrollo Lo-
cal, Prodesal, de Pu-
taendo (el que se eje-
cuta entre Indap y la
municipalidad lo-
cal).

Daniel explica que
este sistema tiene va-
rias etapas. Primero
el agua pasa por cua-
tro filtros desengrasa-
dores, que son los que
retienen la mayor
cantidad de material
particulado, aceites y
sólidos. Luego el agua
llega a un bío filtro
(dispositivo utilizado
para la remoción de
contaminantes en el
agua) y de ahí a un
estanque con gravi-

llay plantas acuáticas
tales como flor de
loto, jacintos de agua,
juncos y achiras, en-
tre otras plantas, que
a través de sus raíces
filtran nuevamente el
agua.

Posteriormente, el
agua filtrada pasa a
otro estanque que
también tiene plantas
acuáticas, pero a éstas
se suman los peces
koi, hermosos, colori-
dos y mansos peces
ornamentales de rá-
pida reproducción
(pueden superar un
metro y llegar a tener
más de 70 años). Con
su abono generan nu-
trición al agua y ade-
más, precisa Daniel,
son bío indicadores
para observar la sani-
dad del agua que lue-
go llega a un estanque
final desde donde es
extraída con bomba
solar para el riego.
Con ello se busca imi-
tar un ecosistema na-
tural.

SINTROPÍA
«Todo esto nació

por nuestra necesi-
dad de aprender y
tratar de retribuir lo
que nos da la tierra.
Esta búsqueda nos
llevó a la agricultu-
ra agroecológica y la
sintropía que es un
todo. Es la asocia-
ción de los elementos
tierra, agua, sol y el
amor que pones para
que lo que plantes,
crezca. Esto se tra-
baja de manera na-
tural solo tenemos
que imitar la natura-
leza. En este trabajo
el apoyo de Indap ha
sido importante,
porque son recursos
que uno no tiene y
aportan a lograr el
objetivo que quie-
res», asegura.

BÍO
CONSTRUCCIÓN

En este mismo
afán de ser responsa-

bles con la naturale-
za y respetar el me-
dio ambiente, esta
pareja de emprende-
dores decidió incur-
sionar en la biocons-
trucción (sistemas
de edificación reali-
zados con materiales
de bajo impacto am-
biental, reciclados y
de bajo costo). A tra-
vés de este sistema,
no sólo construyeron
su propia casa, sino
que también un no-
vedoso gallinero con
la técnica de la quin-
cha, que otorga a es-
tas aves una cálida
habitación para dor-
mir y empollar sus
huevos. Por el exte-
rior tiene una serie
de pequeñas com-
puertas para extraer
los huevos sin moles-
tar a las gallinas.

«Este fue un pro-
yecto Indap y el dise-
ño va asociado al es-
tilo que le estamos
dando al espacio,
rescatando técnicas
antiguas de cons-
trucción de muros
como la quincha, que
es una estructura de
tabiquería normal
relleno con barro y
colihue, luego se
hace el revoque fino
y las terminacio-
nes», aclara.

A la recuperación
de bosques, reciclaje
de aguas grises, Da-
niel y Jessica también
suman el cultivo de
diversas especies de
hortalizas, árboles
frutales, fabricación
de compost, fabrica-
ción de productos de
cosmética sólida que
elaboran con plantas
y elementos natura-
les, además de un im-
portante trabajo cola-
borativo con otros
usuarios agroecológi-
cos.

«El caso de este
joven emprendedor
nos muestra que,
con trabajo, convic-
ción y perseveran-
cia, se puede contri-
buir, no sólo a con-
servar los recursos
hídricos, tan escasos
en esta región, sino
que también a mini-
mizar el impacto en
el medio ambiente.
Estamos trabajando
para fortalecer ac-
ciones que permitan
a los agricultores
hacer la transición
hacia la agroecolo-
gía, lo que es parte
de los énfasis estra-
tégicos de la institu-
ción», enfatizó la di-
rectora regional de
Indap Valparaíso,
Daniela Soto.

Plantas acuáticas y hermosos y coloridos peces koi, que con su abono
nutren el agua y además son bío indicadores para observar la sanidad
del agua.
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Estudiantes del José Agustín Gómez
protestaron por agresión a auxiliar

Con sillas y mesas
en los pasillos, así pro-
testaron los estudiantes
del Colegio José Agus-
tín Gómez tras la agre-
sión que sufrió un auxi-
liar con más de 30 años
de trabajo en el estable-
cimiento. Hombre que
ha visto pasar genera-
ciones de alumnos y
alumnas, y que la tarde
del jueves fue brutal-
mente agredido por otro
trabajador del colegio.

El hecho fue de tal
gravedad, que incluso
fue necesaria la presen-
cia de Carabineros en el
colegio. Fueron los pro-
pios apoderados quie-
nes llamaron al personal
policial, tras ver cómo
el histórico auxiliar del
‘Agustín Gómez’ era
golpeado.

El viernes por la
mañana, estudiantes se
manifestaron sacando
sillas y mesas al exterior
de las salas para expre-
sar su malestar y poner
en evidencia una serie
de problemas que han
afectado al colegio en el
último tiempo.

Sergio Cádiz, Di-
rector del Colegio José
Agustín Gómez, señaló
que «ocurrió un hecho
lamentablemente para
la comunidad educati-
va, también es impor-
tante decir que un hecho
aislado, tremendamente
puntual; efectivamente,
dos personas que son
auxiliares tuvieron
agresión física, de uno
por parte hacia otro».

En este mismo sen-
tido, el directivo agre-

gó que «se tomaron to-
das las medidas del
caso, el ambiente que-
dó bastante convulsio-
nado, y netamente, la
dirección y el cuerpo
administrativo tomó las
medidas del caso, y
quedó desvinculada la
persona que actuó en
calidad de agresor».

Junto con esto, Cá-
diz aseguró que se pe-
dirán medidas especia-
les contra el agresor
para evitar un nuevo en-
frentamiento. «Aparte
de eso, se va a pedir el
alejamiento cautelar de
la persona, esperamos
que este episodio no se
repita, se están toman-
do todas las medidas a
través de la convivencia
escolar, se está dialo-
gando con los alumnos,

con el Centro de Padres
y Apoderados, con la
idea de avanzar en otros
aspectos».

Respecto de accio-
nes legales que pueda
adoptar el colegio, y
precisamente, sobre esta
medida del alejamiento
cautelar, el Director in-
dicó que «en este mo-
mento no tenemos cla-
ra la parte legal, al te-
nor de los hechos, lógi-
camente el tribunal co-
rrespondiente tomará
sus medidas, el colegio
tomó la medida antes
que lo dictase el tribu-
nal, es parte de un pro-
tocolo en el cual está
establecido y nosotros
ya lo aplicamos, lo im-
portante, es decir, que la
persona que actuó como
agresor está desvincu-
lado de la planta labo-
ral de nuestra unidad
educativa».

Una vez conocido el
hecho, decenas de apo-
derados comenzaron a
comentar diversos epi-
sodios de irregularida-
des y violencia de parte
de este agresor, quien,
además, es hijo adopti-
vo de una de las religio-
sas del colegio. Respec-
to a esto, Sergio Cádiz
aseguró que se mante-
nían antecedentes y se

realizó un trabajo de
orientación con esta
persona.

«Esto es un proceso
en el cual se tuvo ante-
cedentes, se analizó, a
la persona se le orien-
tó, y siempre uno espe-
ra que la orientación
caiga en terreno fértil,
pero llegamos lamenta-
blemente a estas cir-
cunstancias y para no-
sotros es una situación
bastante engorrosa»,
sostuvo.

Por su parte, y en
cuanto a la persona
agredida, el Director del
Colegio José Agustín
Gómez, manifestó que
«nosotros tenemos que
hacer una opción prefe-
rencial con aquella per-
sona que lo necesita
más, en todo caso, el
colegio tiene contacto
permanente, no puedo
decir que está bien por-

que eso no es efectivo».
Finalmente, y ante

la manifestación que
realizaron los estudian-
tes durante la jornada
del viernes, y qué es lo
pasará para este lunes,
Cádiz dijo que «está
bien que los alumnos se
manifiesten, que digan
lo que les parece mal, lo
que les parece bien, es
una estupenda oportu-
nidad para poder corre-
gir y enmendar los ca-
minos, la dirección del
colegio está atenta a
escucharlos y también a
revisar, corregir y cam-
biar aquellas cosas que
son de cambiar», cerró.

La manifestación
fue realizada por parte
de estudiantes de ense-
ñanza media del cole-
gio, mientras que padres
y madres llegaron para
retirar a sus hijos duran-
te la mañana.

Conductor de taxi detenido cuando
transportaba pasajeros a Santiago

Un guardia de segu-
ridad sanfelipeño, que
por las noches ejerce
como conductor de taxi,
de iniciales G.O. y de 40
años de edad, fue dete-
nido por Carabinero de
la Tenencia de Carrete-
ra Colina el viernes re-
cién pasado, a eso de las
10:00 de la mañana,
cuando transportaba en
calidad de pasajeros a
dos sujetos hasta la ciu-
dad de Santiago, quie-
nes resultaron ser trafi-
cantes de drogas.

Según indicó el pro-
pio afectado, «al llegar
a la tenencia de carre-
tera Colina fui contro-
lado por Carabineros,

cuando iba con dos pa-
sajeros que me habían
pedido les hiciera un
viaje a Santiago. Las
personas venían carga-
das con droga, sin que
yo lo supiera. Al mo-
mento que los funciona-
rios de Carabineros le
pidieron que se bajaran
del vehículo, estos indi-
viduos se dan a la fuga
a pie, dejándome tirado
con la droga, y un fun-
cionario de Carabine-
ros salió en persecución
de los individuos, usan-
do su arma de servicio
e hiriendo a uno de
ellos, siendo detenido
por Carabineros, mien-
tras el otro individuo se

dio a la fuga, quedando
detenido el individuo y
yo por tráfico de droga.
A la cual yo negué toda
participación ya que no
tenía conocimiento de
lo que traían los pasa-
jeros, quedando en li-
bertad, pero citado a
comparecer hasta que
se investigue si tenía
alguna participación. A
lo cual el carabinero me
retuvo la recaudación
de la noche que había
logrado haciendo viajes
como taxista, mientras
el individuo quedó de-
tenido por mantener an-
tecedentes y tenía tres
órdenes pendientes, por
lo cual fue llevado di-
recto a la cárcel de Co-
lina».

El malestar del
taxista es porque pese a
ser inocente, le quitaron
todo su dinero solamen-
te por transportar al in-
dividuo, dinero que
teme no le será devuel-
to hasta que termine la
investigación.El taxi que conducía el vecino sanfelipeño.

Alumnos paralizaron clases durante el viernes.
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PDI desbarató banda criminal dedicada al tráfico de drogas en Llay Llay

Motociclista resultó lesionado tras chocar contra un automóvil

• Delincuentes se abastecían de dro-
ga en la región Metropolitana y pos-
teriormente la vendían en Aconca-
gua.-

Detectives de la
Brigada Antinarcóti-
cos y contra el Crimen
Organizado (Brianco)
de la Policía de Inves-
tigaciones (PDI) de
Los Andes, logró des-
baratar una banda
criminal que se dedi-
caba al tráfico de dro-
gas en la comuna de
Llay Llay. Efectivos
policiales, tras diver-
sas diligencias inves-
tigativas, pudieron
establecer que esta
organización criminal
se abastecía de cocaí-
na base en la región
Metropolitana, la que
posteriormente era
vendida en la comuna
del viento y San Feli-
pe.

El subprefecto
Mauricio Fuentes

Lagos, jefe de la
Brianco de la PDI, se-
ñaló que se logró la
detención de tres de-
lincuentes, dos de
ellos con anteceden-
tes penales.

«Esta es una in-
vestigación que se
gestó hace un par de
meses a la fecha, que
se realiza de manera
mancomunada con la
Fiscalía Local de Los
Andes; a través de las
técnicas y herra-
mientas legales, lo-
gramos establecer la
estructura de la ban-
da criminal que ope-
raba desde la comu-

na de Llay Llay», in-
dicó Lagos.

En este mismo
sentido, el Subprefec-
to de la Brianco deta-
lló que «el modo de
operar de esta ban-
da, consistía en que
ellos adquirían en
determinades canti-
dades de droga, espe-
cíficamente, cocaína
base, la cual era
abastecida desde la
región Metropolita-
na y efectuaban las
coordinaciones co-
rrespondientes para
el traslado de esa
droga hasta la comu-
na de Llay Llay, don-

de era acopiada y do-
sificada para ser co-
mercializada en la
comuna ya citada,
como en la comuna
de San Felipe».

De este procedi-
miento se logró la de-
tención de tres perso-
nas, dos de ellas pasa-
ron a control de de-
tención, mientras que
el tercero quedó aper-
cibido del artículo 26,
sostuvo el subprefec-
to Mauricio Fuentes.

Asimismo, el jefe
de la Brianco precisó
que «el total de dro-
ga decomisada, fue-
ron 3 kilos 30 gra-
mos de cocaína base,
además la cantidad
305 mil pesos y evi-
dencia de interés cri-
minalístico para el

avance de la investi-
gación. Logramos
sacar de circulación
más de 45 mil dosis
de cocaína base que
estaba predispuesta
para ser comerciali-
zada, las ganancias
que se estiman, es su-
perior a los 45 millo-

nes de pesos».
Dos de los delin-

cuentes detenidos re-
gistran antecedentes
policiales por el deli-
to de tráfico de drogas
y robo.

Todos son chile-
nos y oriundos del va-
lle del Aconcagua.

Esta es la droga incautada por personal de la
Brianco de la PDI.

• Automovilista no respetó la señali
derl disco Pare en la esquina de Cha-
cabuco con Salinas.-

Justo al medio día
del pasado jueves, se
produjo un accidente
de tránsito en la es-
quina de la alameda
Chacabuco con calle
Salinas en San Felipe.

En el lugar, un
motociclista que con-
ducía de oriente a po-
niente, impactó con-
tra un automóvil que
apareció sorpresiva-
mente por calle Sali-
nas y no respetó la se-
ñalización Pare.

Un testigo del ac-

cidente contó a Dia-
rio El Trabajo que
«el niño que venía en
la moto venía bajan-
do por Chacabuco y
justo paró un Jeep
plomo antes por Sa-
linas, paró y le tocó la
bocina (motociclis-
ta), y justo venía el
auto blanco por el
lado que realmente
fue el choque».

Es decir, el vehí-
culo con el que impac-
tó el motociclista se
pasó la señalización
Pare cuando intentó
cruzar por la derecha.
De hecho, y según
cuenta el testigo, el
conductor de la moto
advirtió su paso to-
cando la bocina.

«El auto no respe-
tó el disco Pare, el
motociclista ya había
tocado la bocina por
el auto plomo porque
paró casi al medio,
pero por el otro lado
pasó el auto blanco y
lo chocó, igual fue
fuerte el choque», in-
dicó el testigo.

Al lugar llegó per-
sonal de Bomberos
que, junto con traba-
jadores del sector,
prestaron los prime-
ros auxilios al moto-
ciclista. Posterior-
mente, el equipo del
SAMU y Carabineros
acudieron al acciden-
te.

Momento en el que el motociclista es subido a la camilla.

Trabajadores y vecinos del sector, colaboraron
con Bomberos en los primeros auxilios. Equipo del SAMU atendiendo al hombre de la moto.
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Carabineros detuvo a dos sujetos que robaron en vivienda en Catemu
• Delincuentes se cambiaron ropa al
interior del domicilio y huyeron con
las vestimentas de las víctimas.-

Carabineros de la
comuna de Catemu
logró detener a dos
delincuentes por el
delito de robo en lu-
gar habitado luego
que fueran descubier-
tos robando especies
desde una casa ubica-
da en la villa Cal y
Canto. La propia víc-
tima y vecinos del sec-
tor, dieron cuenta al
personal policial que
llegó rápidamente al
lugar de los hechos.

El teniente Boris
González relató que
uno de los individuos
fue detenido en el
momento, mientras
que el otro fue captu-
rado durante la ma-
drugada del viernes.
«El día de ayer (jue-
ves), alrededor de las
20:30 horas, se logró
la detención en pri-
mera instancia de
uno de dos delincuen-
tes que habían ingre-
sado a un domicilio
mediante el escala-

miento, sustrayendo
prendas de este in-
mueble, tales como
prendas de vestir,
calzado y otras espe-
cies.

«En primera ins-
tancia, la víctima lla-
ma al 133 rural don-
de es alertado perso-
nal de la tenencia de
Catemu por este robo
en la Villa Cal y Can-
to; en ese instante,
personal de Carabi-
neros se logra perca-
tar que civiles mante-
nían a una persona
retenida, entregando
al autor del delito a
Carabineros de la te-
nencia», agregó el
Teniente.

Asimismo, y am-
parados por la fla-
grancia que establece
la ley, Carabineros,
gracias a la comunica-
ción constante con los

vecinos, pudo detener
al segundo delincuen-
te que ingresó a robar
a esta vivienda, a eso
de las 2:30 de la ma-
drugada del viernes.
Lo llamativo es que
este malviviente lo
hacía vistiendo la
ropa de la víctima.

«En uso de la fla-
grancia, se puede lo-
grar la detención del
segundo imputado
por el delito, toda vez
que, por medio de fo-
tografías, la víctima
había reconocido
como el segundo au-
tor de este hecho,
quien, además, este
imputado mantenía
prendas de vestir que
habían sido robadas
al hijo de la víctima»,
indicó.

Junto con esto, el
teniente Boris Gonzá-
lez sostuvo que «el

primer imputado ha-
bía cambiado su cal-
zado al interior de la
casa, dejando su cal-
zado particular, y se
había colocado el cal-
zado del hijo de la víc-
tima. Dejan sus per-
tenencias y se colo-
can las prendas de
vestir de las víctimas.

«Este segundo
imputado transitaba
por una villa vistien-
do esta ropa, y gra-
cias a las redes socia-
les de la comuna, se
dio una alerta comu-
nal, con la finalidad
de hacer uso de la fla-
grancia, más, que
este vestía con dicha
ropa, se pudo acredi-
tar con mayor certe-
za la comisión del de-
lito por parte de este
segundo imputado»,
añadió.

En este mismo
sentido, González
puntualizó que «el
primer imputado
mantiene seis deten-

ciones por porte ile-
gal de arma de fuego,
porte de elementos
c o r t o p u n z a n t e s ,
amenazas a Carabi-
neros de servicio y
robo con intimida-
ción, mantenía una
medida cautelar de
firma mensual, fren-
te a la rebeldía y que-
brantamiento de di-
cha medida, esta per-
sona debía ser con-
ducida en prisión
preventiva durante el
plazo que establezca
necesario el Ministe-

rio Público.
«El segundo de

los imputados, un jo-
ven de 19 años, que en
su corta edad ya
mantiene cuatro de-
tenciones, también
por delitos tales como
robo con sorpresa,
robo en lugar no ha-
bitado y delitos aso-
ciados a la ley de dro-
gas por microtráfi-
co», destacó.

Las especies recu-
peradas fueron regre-
sadas a sus propieta-
rios.

Carabineros detuvo a dos delincuentes por robo
en lugar habitado en Catemu.
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Trasandino vuelve a
decepcionar en casa al empatar
1 a 1 con Lautaro de Buin

El sábado 24 del próximo mes el Uní
Uní visitará a Everton por la Copa Chile

De visitante Unión San Felipe deberá buscar
avanzar en la Copa Chile.

Para la segunda
quincena de junio se
programaron los
partidos correspon-
dientes a los cuartos
de final de las res-
pectivas zonas de la
Copa Chile 2023.
En esta fase del tor-
neo, Unión San Fe-
lipe se citará con
Everton, en un par-
tido que fue progra-
mado para el sába-
do 24 de junio en el
estadio Sausalito de
Viña del Mar.

La programación
del Zona Centro Nor-
te, es la siguiente:

Jueves 22 de junio
15:00 Palestino –
Santiago Morning

Viernes 23 de ju-
nio
19:00 Universidad
Católica – Santiago
Wanderers

Sábado 24 de junio
16:00 Everton –
Unión San Felipe

17:30 Colo Colo –
Unión La Calera

Partidos otras Zonas:

Zona Norte
Cobresal – Copiapó;
Coquimbo – La Sere-
na; Cobreloa – Anto-
fagasta; Iquique –
San Marcos

Zona Centro Sur
Universidad de Chile
– O’Higgins; Audax
Italiano – Rengo;
Magallanes – Santa

No se trata de pe-
car de exceso de pesi-
mismo o poner mu-
chas cuotas de dra-
matismo, pero la ac-

tual performance de
Trasandino de Los
Andes es muy preocu-
pante. En el desafío
del sábado pasado, el

conjunto adiestrado
por César Bravo
volvió a reprobar al
empatar a 1 frente a
Lautaro de Buin.

La ya intermina-
ble racha de empates
y derrotas que viene
sufriendo el ‘Cón-
dor’, vivió otro de sus
capítulos en el estadio
Regional de Los An-
des, recinto que ya
empieza a mostrar en
sus tribunas el desga-
no y desánimo de una
hinchada que ve con
tristeza, cómo lenta-
mente se va alejando
el sueño de volver a la
Primera B.

Frente a Lautaro,
el cuadro andino in-
tentó ir al frente con
más ganas que fútbol,
fue por eso que dejó
espacios que fueron
aprovechados por un

rival que supo ver su
oportunidad en el mi-
nuto sagrado (33’).
Fue en ese instante
cuando Diego Cué-
llar batió al buen ar-
quero Jaime Gó-
mez.

Trasandino se vio
obligado a ir al frente
para evitar sufrir su

tercera caída en línea.
Fue así como en el 66’
el goleador Federico
Cezar (ojo con este
nombre), anotó el gol
que significó el 1 a 1
final, y un empate con
sabor amargo, porque
fecha tras fecha Tra-
sandino desaprove-
cha ocasiones para al

menos recortar dis-
tancias con el líder
Deportes Limache
(enfrentaba como vi-
sitante a Fernández
Vial), que al cierre de
la presente edición de
El Trabajo Depor-
tivo le lleva 8 cómo-
dos puntos de venta-
ja (26-18).

Trasandino rescató un empate que poco y nada
le sirve para soñar con el ascenso. (Foto: Jaime
Gómez Corales)

Jugadores de Trasandino y Lautaro disputan un balón aéreo. (Foto: Jai-
me Gómez Corales)

Cruz; Unión Espa-
ñola – Barnechea

Zona Sur
Huachipato – Te-
muco; Puerto
Montt – Osorno;
Rangers – Comunal
Cabrero; Universi-
dad de Concepción
– Fernández Vial
NR: Los ganadores
de cada zona avan-
zarán a un cuadran-
gular final del cual
saldrá el campeón
de la Copa Chile.
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AMOR: Sentir es lo mejor y más si quien está
a su lado lo retribuye con amor. SALUD: Tra-
te de evitar cualquier mal rato por este día.
DINERO: El derrochar sus recursos puede
hacer que más adelante le falte para los pro-
yectos realmente importantes. COLOR: Ce-
leste. NÚMERO: 17.

AMOR: Un corazón que se sana luego de
un sufrimiento es un corazón que se vuelve
más fuerte. SALUD: No sobrepase sus lími-
tes durante este día. DINERO: La opinión de
los demás no importa, lo que sí importa es
su perseverancia por lograr sus metas. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 13.

AMOR: El destino siempre se puede modifi-
car y eso dependerá de usted. SALUD: Es
importante que no desperdicie lo que le que-
dan de energías ya que el mes de mayo se
termina y las necesita. DINERO: Perseverar
será la clave del día. COLOR: Café. NÚME-
RO: 33.

AMOR: Si está en pareja tiene que tratar
siempre de buscar el beneficio de ambos y
para esto hay que ponerle empeño. SALUD:
El trabajo en exceso puede llegar a ser muy
perjudicial. DINERO: Superar los problemas
económicos no siempre es fácil, pero usted
lo logrará. COLOR: Marrón. NÚMERO: 28.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Lo importante es que entre ustedes el
amor se mantenga vivo. SALUD: Aproveche
esa energía que tiene, haga algo por su esta-
do de salud. DINERO: Mantenga la tranquili-
dad ya que las cosas irán mejorando en forma
paulatina. COLOR: Negro. NÚMERO: 1.

AMOR: Para que las cosas resulten mejore
este fin de mes, trate de aplicar algo más de
romanticismo. SALUD: Debe tomarse algún
tiempo para relajarse y así eliminar algo de
tensiones. DINERO: Es importante que se
enfoque más para poder cumplir sus aspira-
ciones laborales. COLOR: Blanco. NÚME-
RO: 2.

AMOR: Descuidar a la pareja puede gene-
rar un deterioro en la relación. SALUD: Se-
ría bueno que se desconectara de las cosas
que alteran sus emociones. DINERO: Antes
de demostrar cosas a los demás se las debe
demostrar a sí mismo/a. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 3.

AMOR: Si quien está a su lado le pide que
cambie algo en usted sería bueno que lo
meditara. Eso puede hacer bien en la rela-
ción. SALUD: Problemas en la salud fami-
liar. DINERO: No desperdicie la oportunidad
de participar en nuevos proyectos. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 8.

AMOR: Honrar a la pareja hace que los la-
zos afectivos se vayan fortaleciendo. Todo
lo que haga en beneficio de la relación ayu-
dará. SALUD: Cuidado, evita accidentarse
por una irresponsabilidad. DINERO: Solo
necesita más confianza en sus competen-
cias. COLOR: Lila. NÚMERO: 12.

AMOR: Tiene que mostrar un poco más de
flexibilidad en su relación de pareja. SALUD:
Tiene que ser muy responsable y no expo-
nerse tanto, debe cuidarse. DINERO: Debe
poner cuidado al realizar transacciones co-
merciales durante este día. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 26.

AMOR: Las relaciones pasan por ciclos y
puede ser que en este momento las cosas
no están bien, pero todo puede cambiar.
SALUD: Un mal rato puede dañar mucho su
sistema nervioso, cuidado. DINERO: Su día
será tranquilo siempre que tenga sus tareas
al día. COLOR: Violeta. NÚMERO: 22.

AMOR: Ya de vuelta la página y no se que-
de pegado/a en cosas que le ocurrieron en
el pasado. SALUD: No es muy responsable
el mezclar el alcohol con la conducción. DI-
NERO: Analice muy detenidamente los pro-
yectos que le presentan. COLOR: Azul.
NÚMERO: 16.
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Conforman mesa regional para fortalecer a pequeños mineros

La semana recién
pasada quedó confor-
mada la nueva Mesa
Regional de la Peque-
ña Minería, que bus-
ca establecer faculta-
des resolutivas para
avanzar en el fortale-
cimiento de la secre-
taría regional del ru-
bro -la que actual-
mente aún no cuenta
con una autoridad
política- y en los pro-
gramas de apoyo del
Gobierno Regional de
Valparaíso, además
de recuperar el pro-
yecto iniciado por la
Enami hace varios
años: construir una
planta de acopio y tra-
tamiento de material
minero en la zona.

En la semana, las
seis asociaciones que
representan a los pe-
queños mineros de la
región, por gestión
del diputado del Dis-
trito 6, Nelson Ve-
negas, se reunieron
en el edificio Esme-
ralda, ubicado la Ciu-
dad Puerto, con la
ministra de la cartera,
Marcela Hernando; el
gobernador Rodrigo
Mundaca y el mencio-
nado parlamentario.

«Hace más de seis
meses empezamos a
trabajar con las seis
asociaciones de la pe-
queña minería que

hay en nuestra re-
gión, las que cumplen
un rol fundamental,
sobre todo en las pro-
vincias de Petorca y
San Felipe. Después
de un largo camino y
varias reuniones, pu-
dimos el pasado jue-
ves concretar un es-
perado encuentro
con el gobernador re-
gional y la ministra
de Minería, donde
asumimos varios
compromisos», co-
mentó el legislador
socialista.

Agregó que «le-
vantaremos una
Mesa Regional de la
Pequeña Minería que
tenga facultades re-
solutivas para avan-
zar en el fortaleci-
miento de nuestra
Seremi, los progra-
mas de apoyo del Go-
bierno Regional de
Valparaíso y recupe-
rar el proyecto inicia-
do por Enami hace
varios años para
construir una planta
de acopio y trata-
miento de material
minero en la zona.
Esto es clave para
aumentar el poder de
compra a través del
Estado, pues hoy los
pequeños mineros
sólo pueden externa-
lizar este trabajo a
través de empresas

privadas y viven con
la incertidumbre de
ser absorbidos por la
gran minería.

«Como integran-
te de la Comisión de
Minería y Energía -
sostuvo Venegas-
agradezco la disposi-
ción del gobernador,
la ministra y sus
equipos. Reconozco
especialmente el lide-
razgo de Patricia Bei-
za, presidenta de la
asociación de San Fe-
lipe, quien represen-
tará a la región en la
comisión coordina-
dora entre GORE,
ministerio y gremios.

«Tenemos que
apoyar a los mineros.
Ellos no lo están pa-
sando bien, y el Esta-
do tiene que tratar de
proveer y generar las
condiciones para que
puedan despegar,
porque cuando a los
mineros les va bien
generan empleo, tri-
butos, y, sobre todo,
generan economías
circulares dentro de
las propias ciuda-
des», precisó el dipu-
tado socialista.

ECONOMÍA
CIRCULAR

En tanto que la
ministra Marcela
Hernando informó,
tras la reunión en de-
pendencia de la Go-
bernación, que «la
pequeña minería
para el Ministerio es

uno de los focos de los
cuales estamos noso-
tros poniendo muchí-
sima atención, desde
el año pasado; pues
para nosotros es uno
de los roles principa-
les (los pequeños mi-
neros) en cada terri-
torio y en esta región
y en otras regiones,
en particular. Donde
hay pequeña mine-
ría, cada peso que se
invierte se multiplica
por cuatro porque
ese pequeño minero
hace su vida en esa
comuna, en esa co-
munidad, donde
compra en la ferrete-
ría de ese lugar, don-
de compra en el al-
macén de ese lugar,
por lo tanto esa eco-
nomía se mueve gra-
cias a estos mine-
ros».

Expuso la secreta-
ria de Estado que
«hay comunas que
dependen exclusiva-
mente de la minería.
En ese rol, nosotros
sabemos también que
para ellos es imposi-
ble, a nivel de la es-
cala que manejan, te-
ner acceso, por ejem-
plo, a asesorías técni-
cas; y hay una serie
de programas que
son más bien de tipo
profesional, por tan-
to es a través de nues-
tras seremis de Mine-
ría que nosotros da-
mos ese apoyo».

Añadió que estos

respaldos «no serían
posible hacerlos si no
fuera con el patroci-
nio que dan los go-
biernos regionales.
Así que agradecer al
gobernador el com-
promiso que tiene
para los pequeños
mineros; y también
al diputado Venegas,
que ha sido uno de los
colaboradores nues-
tros, tanto desde la
Comisión de Minería
de la Cámara de Di-
putados, como ges-
tionando este tipo de
reuniones y de mesas
de trabajo».

CARTERA DE
PROYECTOS

Mientras que el
gobernador Rodrigo
Mundaca dijo que
«quiero valorar esta
iniciativa empujada
por el diputado Nel-
son Venegas. Esta es
la tercera reunión
que sostenemos con
los representantes de
la pequeña minería
de la región de Valpa-
raíso. Nosotros,
como Gobierno Re-
gional, nos hemos
comprometido a dar-
le continuidad al pro-
grama de transferen-
cia y modernización
de la Seremi de Mine-
ría; tenemos recur-
sos comprometidos.
Hemos señalado la
necesidad de estable-
cer una mesa de tra-
bajo, operativa, eje-

cutiva, con capaci-
dad de decisión,
para, precisamente,
levantar las deman-
das del sector, y tam-
bién para formular
carteras de proyec-
tos, de inversiones».

Finalmente Pa-
tricia Beiza, presi-
denta de la Asocia-
ción Gremial Minera
de San Felipe, sacó la
voz por el gremio,
aseverando que «so-
mos seis asociaciones
que, gracias a la ges-
tión del diputado Ve-
negas hemos llegado
a establecer una
mesa de trabajo.

«Quiero agrade-
cer a la ministra y al
gobernador, no pen-
sé que de esta re-
unión íbamos a resol-
ver constituir una
mesa regional, por lo
tanto me voy bastan-
te contenta (…) De
esta mesa de trabajo
que teníamos, sale
otra mesa mediante
la cual vamos a estar
trabajando todos los
presidentes de las
asociaciones. Enton-
ces estas instancias
se agradecen porque
es lo que los pequeños
mineros necesita-
mos. Estamos dema-
siado invisibles, nece-
sitamos estar presen-
tes, sobre todo con las
autoridades que es-
tán acá, que son las
que nos tienen que
apoyar».

• El objetivo es evitar que desaparez-
can ante fuerte crisis económica en
el rubro.-

El diputado Nelson Venegas gestionó la reunión
en Valparaíso con la  Ministra de Minería.

Las seis asociaciones que representan a los pequeños mineros de la región se reunieron con la
ministra de la cartera, Marcela Hernando; el gobernador Rodrigo Mundaca y el diputado Venegas.


